
 

Protokoll: 

 

Die Vorsitzende kündigt Herrn Stephan Bock vom Kulturbüro Rheinland-Pfalz an, der eine Präsentation 

zur Kulturentwicklungsplanung im Welterbe Oberes Mittelrheintal hält. 

 

Die Präsentation ist der Niederschrift beigefügt. 

 

Die Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Bock für den Vortrag und fragt die Ausschussmitglieder, ob es 

Fragen zu der Präsentation gebe. 

 

RM Naumann erkundigt sich nach der Finanzierung und der langfristigen Planung des vorgestellten 

Projekts.  

 

Herr Bock betont, dass vor allem die Vernetzung mit Kooperationspartnern im Fokus stehe und ein 

regelmäßiger Austausch beispielsweise ein Mal pro Quartal angeregt werden soll. Ziel sei es, 

„Kümmerer“ zu finden, welche die einzelnen Maßnahmen eigenständig organisieren. Zusätzliche 

Gelder sollen nicht ausgeschüttet werden, wobei eine gelegentliche Zuwendung durch das Land oder 

den Zweckverband Welterbe Oberes Mittelrheintal vorstellbar seien. 

 

RM Artz spricht an, dass vorrangig die Förderung von jungen Menschen in der Präsentation betont 

wurde. Sie verdeutlicht, dass auch ältere Menschen an Angeboten interessiert seien und gezielt 

angesprochen werden müssen.  

 

Herr Bock bedankt sich für die Anregung und versichert, die Idee in die Planung aufzunehmen. 

 

RM Pilger bekräftigt Herrn Bock darin, dass eine starke Jugendarbeit die Basis für die Region darstelle, 

um vorherrschenden Schwierigkeiten wie zunehmender Zerklüftung und hoher Fluktuation 

entgegenzuwirken. 

 

Herr Bock stimmt seinem Vorredner zu und expliziert, auch aktiv in Schulen gehen zu wollen und 

Vernetzungstreffen zu organisieren, um den Austausch mit jungen Menschen anzuregen.  

 

 Herr Schmidt macht auf den Dachverband der Jugendräte als möglichen Kooperationspartner 

aufmerksam.  

 



Die Vorsitzende spricht die eigenen Projekte des Kultur- und Schulverwaltungsamtes „Kunst im Wald“, 

bei welchem Schulen explizit miteinbezogen werden, sowie Kulturhaus Koblenz+, eine digitale 

Netzwerkplattform für Kulturschaffende, als lokale Beispiele an. 

 

RM Balmes bittet darum, die Präsentation dem Protokoll beizufügen. 

 

 


